

Sociales de Alajuela

La distinguida matrona doña Anita v. de Figueredo, continúa mejor de la penosa enfermedad que le aquejaba. —La apreciable señorita Conchita Meza, se encuentra bastante delicada de salud. —Damos el más sentido pésame a don Carlos Calvo y a su señora esposa, por la muerte de su niño. —La señorita Talía Villalobos, está entre nosotros; la saludamos atentamente. —El hogar Piñeres Pinto, está de plácemes por el feliz arribo de un precioso niño. —El artista nacional don Andrés Meza, llegó ayer a ésta, en busca de salud. —Mejor de salud, continúa don Juan G. Martínez. —De paseo entre nosotros se encuentra la señorita América Ulloa. —Regreso de Puntarenas don Julian Marchena. Desde hace algunos días, se encuentra en ésta, doña Enriqueta de Riotte y sus señoritas hijas. —La familia Casorla-Soto, regresó del campo. —Enferma, aunque no de cuidado, está la encantadora chiquitina de los esposos Cordero Sánchez.

X

Empleado laborioso

El señor Sagot, viejo y conocido empleado de la Central de Telégrafos ha sido uno de los que más han trabajado en la reparación de los daños habidos en las comunicaciones telegráficas.

Con mucha presteza restableció el servicio con Puntarenas; en esa línea recogen 2 teléfonos y 11 manípulos telegráficos.

Agradecimiento

Por nuestro conducto lo significan don Emilio Morales y señora, de Heredia, a todas las personas que por diferentes medios les han expresado su condolidencia con motivo de la muerte de su inolvidable hija Marta.

Sección Oficial

Policía

Se nombró a Otoniel Soto para Agente de Policía de El Zapote, en reemplazo de Ricardo Ballesteros.

Se nombró a Filadelfo Solano Jiménez para Agente de Policía de Aquilares, Turrialba.

Se concedió dos meses de permiso al Médico del Pueblo de Carrillo, doctor don Octavio Cortés.

Se crearon las Agencias de Policía de Santa Clara, Paraismina y Africa, nombrándose para esos cargos a Ricardo Ballesteros, Moisés Montero Araya y Rogelio Sandí Rojas.

Se nombró para Agente de Policía de Oroquí a Hermelegildo Meza Marín.

Se nombró para Agente de Policía de Tabarcia a Pedro Mora Rivera.

Se concedió permiso para celebrar tres turnos a beneficio de los templos, a las Juntas Edificadoras de San Antonio de Belén y San Rafael de Alajuela.

Se concedió permiso hasta por un mes al Secretario de la Agencia Primera Principal de Policía, don Rafael Paut.

Los soldados rusos rehusan rotundamente el pelear

Mucha actividad en el frente italiano

Los alemanes seguirán avanzando hacia Petrogrado hasta que se haya firmado la paz

LONDRES 28.—Despacho de Petrogrado por la vía Exchange Telegraph comunica que se han recibido aviso que fuerzas rusas de Luga recuperan Pskov. Demuestran los acontecimientos que los alemanes se han resuelto atacar Petrogrado. Se resistió con éxito la tentativa alemana de tomar Vetebesk. El enemigo tuvo que retirarse. Los depósitos de pertrechos de Orshia se han transportado a otra parte, casi en su totalidad se ha destruido el puente ferroviario sobre el Rio Beresina.

LONDRES 28.—Despacho de Petrogrado por la vía Exchange Telegraph comunica que el ejército alemán ha recibido orden de suspender operaciones contra Rusia. Según anuncia la agencia Reuter, los comisionados del pueblo expidieron otra llamada a las armas. Dice esta que los invasores están arrestando los miembros de los consejos de soldados y obreros y fusilan a los miembros de la Guardia Roja que capturan, arman también a los prisioneros austro alemanes en la Ucrania, asegura la proclama que la tropa en el frente ya recobró la serenidad y resiste la invasión, constituye con estas palabras que la sangre que se derrama en esta lucha desigual, caiga sobre las cabezas de los socialistas alemanes, quienes permiten a los obreros alemanes colocarse en las filas de los Csin y los Judas. La organización del nuevo ejército procede a prisa, los regimientos de cosacos en la vecindad de Petrogrado se han despachado en dirección de Pskov, otros regimientos formados de destacamentos mixtos marchan hacia el frente, varios destacamentos llegaron procedentes de Finlandia, se ha dado permiso a las mujeres, niños e inválidos de retirarse de la ciudad, en Londres no se ha recibido nada respecta a la situación en Pskov desde el martes, ni del avance alemán hacia Petrogrado.

PETROGRADO 28.—Se ha efectuado en esta capital una notable metamorfosis. La ciudad se ha vuelto optimista y bélica, cien mil obreros se han enganchado en el ejército revolucionario, sesenta mil se han despachado al frente, el Instituto Smoly ha perdido su aspecto trágico. Entra una corriente constante de obreros de ambos sexos, ofreciendo sus servicios para ir al frente o cabar trincheras. Reina alegría en las calles. Han desaparecido los sombríos pesimistas de Neviski Prospect. En todas partes flamean nuevos pabellones rojos. La burguesía ya no expresa deseos de ser socorridos por lo alemanes.

ROMA 28.—Informe oficial italiano. Mucha actividad entre el Adige y el Brenta. Repelimos exploradores e enemigos. Por el este del Vol Frenzila y en la región costera vivimos duelos de artillería, nuestras baterías cañonearon las masas de tropa enemiga por el Oeste de Grappa, también los carros que caminaban en la ribera del Piave Bajo. En la región de Cison, nuestros aviones hicieron estallar un depósito de parque enemigo. La noche del martes nuestros aeroplanos bombardearon edificios ferroviarios de Balsano y Pergine. Numerosas máquinas enemigas arrojaron bombas sobre los puntos habitados de la llanura entre Treviso y Venezia y con particular zafía sobre Venezia.

LONDRES, 28.—Despacho de Petrogrado para La Daily New comunica que la tropa rusa sin excepción rehusa rotundamente a pelear. Tan luego se presentaron los primeros alemanes los soldados aldeanos cuyo único interés es la cuestión de los terrenos y que no les importa la revolución, partieron con dirección al este a una isla irresistible amenazando atacar todas las poblaciones en el camino. El ejército ruso constituye el arma más potente que posee Alemania pues huye con dirección a Petrogrado, como manada de ganado ahuyentado. Los obreros revolucionarios pueden oponerse al ejército alemán, pero nada pueden hacer contra el ejército ruso el cual ha de desaparecer antes que la revolución pueda crear una verdadera fuerza militar; los obreros se muestran ansiosos de pelear.

LONDRES, 28.—Despachos de Petrogrado por la vía Excapnje Telegraph comunica que los alemanes que operan en la región de Paskov preguntaron a Hoffmann si en vista de la aceptación por Rusia de las condiciones de paz, ellos continuarían el avance; Hoffmann les contestó que sí. En contestación a esa comunicación que recibió de Krylenko preguntándole si se declararía el armisticio, Hoffmann dijo, que el avance continuará hasta que haya sido firmado el tratado de paz, lo cual ha de efectuarse de acuerdo con las condiciones expuestas por Alemania.

Entre nosotros

Se encuentra entre nosotros procedente de Alajuela la estimable señora doña Joaquina v. de Castro.

Pérdidas de vidas por los submarinos

Londres Febrero 19.—En la Cámara de los Comunes, el Hon. Bonar Law al ser interrogado dijo: que los submarinos alemanes han causado la muerte de 14120 hombres, mujeres y niños británicos no combatientes y también dijo que como resultado de la conferencia del Consejo Supremo de Guerra no será nombrado un generalísimo.

Cierre de la frontera suiza

Mián Febrero 15.—El Gobierno ha recibido despachos de Suiza en que se informa que las Naciones Centrales han indicado su intención de efectuar un cierre completo y riguroso de las fronteras respectivas a lo largo del límite con Suiza.

España no abandona su neutralidad

Londres Febrero 14.—The Evening Standard refiriéndose a España dice que no teniendo Berlín esperanzas bien por medio de adulationes o por el terror de inducir a España a que se ponga a los aliados, está intensificando su campaña que es la causante del malestar y de la situación del Gbno. al cual no deja que concluya ningún arreglo con los aliados o permite que éste preste ayuda económica y otra clase de servicios a los aliados, pero con todo esto es muy posible que España abandone su neutralidad. The Standard cree que la propaganda alemana viene de Sur-América.

Noruega sigue neutral

Cristiania, febrero 8.—La respuesta de Noruega a las propuestas de la Junta de Comercio de Guerra de los Estados Unidos con relación a las provisiones recalca la resolución firme del pueblo y el gobierno de Noruega de permanecer neutral.

\$ 7.700.000.000 en guerra

Washington febrero 14.—Oficialmente se anuncia que durante los últimos 10 meses la guerra ha costado a los Estados Unidos siete mil setecientos millones de pesos. De estos 4.121 millones han sido prestados a los aliados y tres mil millones a americanos para desembolsos con propósitos de guerra.

La Artillería Americana impide un ataque

Cuartel General en Francia, Febrero 15.—Oficialmente se ha anunciado que en las primeras horas de la mañana de esta fecha, un plan de los alemanes para atacar las trincheras fué frustrado por la artillería americana, la cual sostuvo un fuerte fuego de barrera a lo largo de las líneas alemanas que se creen estaban llenas de soldados y oficiales esperando la señal para el ataque.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Una carta memorable

Damos hoy publicidad a un rico y valioso documento de la historia americana, que nos envía un amigo y colaborador nuestro, admirador de aquellas glorias pretéritas y estudiosos escrutador de aquellos documentos, a que pertenece el que nos ocupa, que posee una enorme importancia histórica, no solo porque hace elogio sincero a los inauditos empeños y esfuerzos que se llevaron a cabo en la liberación de los pueblos colombinos, sino también por el alma generosa, justa y abnegada que en este pliego se revela, se muestra magnífica y espléndida.

Daniel O'Connell, el gran orador y político, el indomable caudillo de la libertad irlandesa, a cuyo verbo sonoro y arrebatador los pueblos todos de la Patria abatida y triste se levantaban y se erguían heroicamente en demanda de justicia y de libertad.

Es O'Connell el que escribe en fecha como la de hoy, 2 de marzo de 1819, a su émulo gigante y admirable el Libertador Simón Bolívar, genitor de la independencia sur-americana, cuyo genio sorprendente consagrando todas las generaciones, ofreciéndole en esta memorable ocasión la espada y la sangre de su hijo único, para que como un tributo de admiración a su heroísmo, vaya a su lado y contribuya en su nombre al establecimiento de la democracia y el derecho en la gigantesca empresa empeñada por el inmortal caraqueño, que redimió con su tizona una raza y un continente, colmándose de gloria en los campos de batalla, conquistando gajo a gajo, lauros para la Patria, en 15 años de titánica lucha que guiaba al logro feliz de su espléndido ideal político.

La carta dice así:

Dublín, marzo 2 de 1819.

Excelentísimo señor:

Un extranjero y desconocido se toma la libertad de haceros una súplica: me animan a ello mi respeto por vuestro alto carácter y mi adhesión a la santa causa de la libertad e independencia nacional, que vuestros talentos, valor y virtudes han sostenido tan gloriosamente.

Siempre he tenido simpatías por esta noble causa. Ahora que poseo un hijo capaz de llevar una espada en su defensa, os lo envío, ilustrado señor,

para que, admirando e imitando vuestro ejemplo, sirva bajo vuestras ordenes y contribuya así con sus esfuerzos, débiles pero entusiastas, al buen éxito de las armas de una juventud que ha dado ya renombre a la república de Colombia.

Las ilusiones de los afectos personales pueden muy bien hacerme apreciar el valor de los servicios que ahora os ofrezco. No obstante permitidme decir que estos servicios son tan desinteresados como patrióticos, y que ellos pueden tener también su origen en el sentimiento que ha engendrado el conocimiento de la nobleza de vuestra alma, dada a conocer con los servicios y los sacrificios que habéis hecho por la independencia de vuestro país natal.

Unidos a semejantes sentimientos de amor a la libertad, otros dos poderosos motivos me inducen al presente paso. El primero es: que penetrado de vuestro amor por la causa de la libertad, quiero daros una gran prueba de mi persuasión de ser fundada la admiración de vuestra fama en grandes y remotas regiones. El segundo es: que mi hijo puede ser capaz de propender al afecto y benévolas relaciones entre los libres hijos de Colombia y los valientes, pero infelices nativos de Irlanda. Animado de tales sentimientos mi hijo os presenta sus servicios. Digno aceptarlos, guiado por el mismo espíritu con que los ofrece. El acompaña cerca de vos a mi valiente amigo el honorable general D'Evereux, a cuyas inmediatas órdenes desea servir.

Que vos, excelentísimo señor, que imitáis las virtudes de un Washington, logréis, como él, ver a todos los enemigos de vuestra patria confundidos y exterminados; y vivid, para gozar en el futuro el ver enteramente libre a vuestro país natal. Que durante vuestra vida seáis reverenciado y venerado cual el gran prototipo de Washington; y que después de larga, útil y gloriosa carrera en este mundo, vuestra fama y celebridad sean embalsamadas con lágrimas de afecto de los hombres honrados, sabios y patriotas de todas las naciones, son los votos fervientes que hace por V. E. su más humilde servidor,

DANIEL O'CONNELL

(Para don Miguel Obregón)

A sembrar!

Ha llegado ya el cálido mes de marzo, el mes en que las melancólicas guarías abren su corola y en que los pajarillos ahuyentados por el calor buscan las frondas de los bosquecillos en pos del agua rumorosa y cristalina de los inquietos manantiales.

Ha llegado el sofocante marzo que hace a las familias plegarse a las ciudades en busca de las labores escolares para los niños, que con su bullicio frecuente y su alegría inocente, invaden como nubes mariposas las aulas en busca de la miel que sus buenos maestros saben llevar a su cerebro observador, siempre ávido de instrucción.

La ciudad se anima, pero más todavía el campo. La tierra que con los calores de Febo se ha agrietado y que tiene toda su alfombra seca por los vientos quemantes, es ahora rota por el arado, que con paso de sierpe poderosa abre surcos y más surcos, despidiendo ese olor que convida a amarlar, que invita a abrir su seno y regarle semillas que más tarde han de levantarse y semejar grandes huertas en batalla...

La campiña rompe ya su monotonía y muy temprano, cuando el bullicioso gallo saluda con su altívico canto se ve invadida por los labradores que confiados en su esfuerzo, con Dios como guía y el trabajo por himno, se disponen a arar el calentado suelo.

Y es de ver entonces a nuestros rudos campesinos con sus trajes manchados por el sudor y por la tierra, ir tras el secular arado de palo que guía una yunta de alazanes uncida al pesado yugo... Y la mudez de las sementeras es interrumpida por el prolongado guí, guí, que anima a los bueyes, que alegres como su amo, surcan y surcan más la dura tierra, la tierra quemante....

Y también, a lo lejos, en las colinas y peñas donde los bueyes no pueden trepar, vemos a nuestros honrados conchos, blandir sus machetes que a los reflejos del sol irritan nuestras pupilas, o de rato en rato, los vemos, con movimientos rítmicos, hundir la pesada macana sobre el suelo lleno de pedruzcos y guijarros.

Y más tarde, cuando el sol empieza a subir, cuando ya las espaldas de los labriegos están húmedas de sudor, y

cuando de la frente caen las gotas que van a fertilizar la tierra... vemos deslizarse entre los matorrales o en medio de los serpenteados trillos, a la buena campesina que lleva sobre su hombro la alforja con el sabroso gallito para su marido... o vemos también a los simpáticos chiquillos con su canastita que lleva envueltos en esmeraldina hoja de plátano los olientes frijoles emparedados en blancas y suaves tortillas.

Es la hora del desayuno; allí, bajo la sombra que proyectan los árboles de las cercas, se sienta el labrador con su mujer y sus hijos a almorzar, tranquilo y contento. Entre bocado y bocado y entre sorbo y sorbo de negro café, descansa, agobiado, pero no vencido.

Y después... después sigue su ruda labor hasta vencerla.

Por la noche, las llamas iluminan el valle. Es el fuego que animado por el viento, destruye matorrales, quema yerbas y deja el campo listo para recibir la simiente.

Esa es la vida de marzo.

Se emprende ya la batalla del trabajo de la tierra para arrancarle su fruto que luego se convierte en nutrido alimento.

Cuánto envidiamos este mes! Como quisiéramos ser de esos campesinos a quienes el trabajo hace felices, sanos y ricos!

Y sin embargo, ellos permanecen ignorados. Su labor apenas se mide. Los queremos tan poco!

Jóvenes y hombres de la ciudad: id a contemplarlos. No os alietarguéis en medio del bullicio de la ciudad. Huid de los encantos de ella y marchaos al campo, a sembrar, a sembrar...
M.C.

Pesas y medidas falsas

Deberían las autoridades correspondientes practicar un minucioso registro en todos los establecimientos comerciales, pues estamos seguros de que en muchos de ellos se usan pesas y medidas falsas que van en perjuicio del comprador.

Esto lo decimos debido a las innumerables súplicas que nos han hecho muchas personas perjudicadas en tales cosas, y lo que hacemos nosotros muy gustosos para bien del público.

Así, pues, esperamos que dichas autoridades tomarán nota de esta indicación.

El hecho ocurrió así:

En días pasados cayó de la mula que montaba, el señor Primitivo Vargas, persona muy estimada en aquella localidad. Al caer la mula le asestó una coz en la cabeza, muriendo el Sr. Vargas pocos momentos después.

De allí fué recogido por algunas personas, quienes le condujeron a su casa de habitación.

El señor Primitivo Vargas desempeñaba el cargo de Presidente de la Junta Escolar de aquel lugar, y como lo digimos ya, era muy querido por todos.

Enviamos nuestros votos de condolencia a la familia doliente.

Una de las causas más frecuentes de malestar e inconveniencia es el estreñimiento. Este puede evitarse con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas píldoras, pequeñas dosis. Eficaces.

COLEGIO EVANS

FUNDADO EN 1915

El curso de 1918 comienza el 1º de marzo. La matrícula está abierta

Secciones de Kindergarten.—Enseñanza Primaria.—Segunda Enseñanza y Escuela de Comercio.

Instrucción y Educación lo más completo. Instrucción Religiosa especial para los niños cuyos padres la soliciten.

E. M. EVANS.

Director General

Sensible desgracia

En el caserío de Aranjuez, jurisdicción de Puntarenas, ocurrió una sensible desgracia, muy lamentada por todos los vecinos y que ha sido motivo de duelo para un hogar.

COLEGIO SEMINARIO

Queda abierta la matrícula para el presente año, todos los días desde el 11 de febrero. El internado se abrirá el lunes 4 de marzo, y las clases comenzarán el martes 5 de marzo a las 8 a. m.

EL RECTOR

NOTA:—Los nuevos prospectos pueden coseguirse en el mismo establecimiento.

Un accidente

En un aserradero de esta capital fué víctima de un accidente el obrero Miguel Camacho.

Trabajando junto a una sierra, tuvo el descuido de acercarse mucho al aparato, alcanzándole éste la mano izquierda y partiéndole cuatro dedos.

Uno de sus compañeros se apresuró en quitar la fuerza motriz, con lo que se pudo evitar que el caso pasara a más.

Inmediatamente se le prestó toda clase de auxilio, siendo luego trasladado al Hospital.

Gestiones para importar harina a nuestro país

Se nos ha informado que dos conocidos comerciantes de esta plaza, es-

tán haciendo las gestiones necesarias para importar harina de Chile y Argentina, ya que de los Estados Unidos se hace difícil traerla, con todo, son muchas las dificultades que habría hoy día que vencer para conseguir harina de esos países del sur, siendo una de ellas los medios de transporte hasta este país.

COLEGIO DE SION

El Internado se abrirá el 5 de Marzo a las 8 de la mañana.

En el externados (5 colones mensuales) comenzarán las clases el 6 de Marzo a las 11½ a. m.

AVISOS ECO

Cada 25 palabras y me inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más 10 céntimos por menos insertos.

PIANO pequeño y en venta por poco precio. Acción Social.

SE necesita un muchacho particular, de más asignaturas, de Schaefer sucesores en el E.

VENDESE por la cantidad lote 6x50 en Sabana, 50 vrs. sur Palacete. Informar allí mismo.

MAESTRA con once clases particulares, de más asignaturas. Se recibe y bordados. En esta oficina (Ab. 1º 8 v)

SE necesita una esquina que tenga habitaciones.

PAPEL BLANCO Ver instrucción a 3 el calidad y de tamaño grande.

SI NECESITA compra CASA contra temblor brica de Velas «La Corona» pre los mejores CIGARILLOS elaborados en el país con LONDRES, Panetelas, C. Snpper, Especiales, Nación cinco, de su Fábrica «La I» a la oficina de Justino Alvarez. Apartado 233 T. Muy pronto Brevé de la m.

ORNAMENTOS para e amos en todos los IGLESIAS. CLARA DAU tedral. Apartado de Corre

La mejor caja de Costa Rica en morado la tengo e

Véala para que co es art

MACABEO V

Nueva empresa fúnebr

Justa queja

Muchos vecinos del barrio Merced se encuentran molestos por la presencia en aquellos lugares de mujeres de mal vivir.

Esos vecinos han presentado justa queja a las autoridades de policía, pidiendo el retiro de tales mujeres que sólo sirven de desmoralización de un barrio donde residen ininidad de familias honradas. Como sus niños deben pasar por frente a sus viviendas para ir a la escuela, tienen ocasión de escuchar palabras poco edificantes o de ver escenas corruptoras.

Es preciso que las autoridades procedan a despedir esas mujeres de dicho lugar para bien de las gentes honradas.

Sensible fallecimiento

La muerte que tan trágicamente encontró el poeta ambulante señor Saborío, ha sido generalmente sentida. Era un modesto empleado de correos, en cuyo ramo laboró larguísimo años siempre con el beneplácito de sus jefes. El señor Saborío manejaba fuertes sumas de dinero que iban o venían al puerto de Limón.

La desgracia quiso que en cumplimiento de su deber pereciera en la jornada trágica que acaba de pasar.

Para la familia inconsolable del Sr. Saborío enviamos nuestras frases de pena y el vivo deseo para que la resignación llene sus pechos doloridos.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA: Mientras dure la clausura de la Maternidad Carit el Dr. Zúñiga practicará las operaciones de Cirugía Obstétrica a beneficio de las señoras pobres a precios acomodados a su situación.

LA LIBRERIA
LECTURA BARATA
Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL
AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Cosas de sabios

César compuso sus célebres *Comentarios* a caballo, y decía que nunca se veía más *inspirado* que entonces.

La Fontaine escribió sus «Fábulas» al amparo de la sombra de los árboles. Voltaire no acertaba a *escribir la segunda* mitad de una obra si no veía *impresa* la primera.

Pope jamás pudo dedicarse a sus tareas sin antes haber declamado durante largo rato en alta voz, excitando de esta manera el sistema nervioso a su máxima actividad.

Sabio tan «raro» ha habido que sólo sabía escribir puesto el dedo gordo del pie descalzo en el agujero de una esterilla.

Otro hubo que sólo después de haber embaulado un buen vaso de aguardiente se sentía inspirado para escribir.

Otro no lograba el favor de las musas sino encerrado en una habitación cuyas paredes estaban cubiertas de tapices rojos.

El Buscón

Cura interino

Mañana saldrá para la Villa de Atenas nuestro querido amigo, el presbítero don Rafael Cascante Vargas, quien va a hacerse cargo de aquel Curato y Vicaría en carácter interino, durante la ausencia del Pbro. Rodríguez.

Convocatoria

La Congregación Mariana de Caballeros celebrará su reunión general mañana a las 8 30 a. m. en el lugar de costumbre. Se suplica la asistencia muy puntual de todos los Congregantes.

El Secretario

Revista de ventanas

Los nuevos comerciantes Mora y Olmo se han propuesto revolucionar el mercado comercial y con motivo de ser una casa de agencias que está en constante comunicación con las fábricas americanas y españolas, han im-

portado numerosos artículos.

Hace poco exhibían en sus ventas juguetes magníficos, pero ayer resolvieron variarlas. Hay ahora un magnífico surtido de herramientas de calado y de marquería: sierras de mano, estuches con herramientas de cambio, pequeños tornos, etc., etc. Es decir, cuánto puede necesitar un niño para su labor manual.

Los precios de los señores Mora-Olmo son tan bajos que creemos que el surtido de que hablamos no va a ser suficiente para todos los escolares.

Para las señoritas hacemos especial recomendación de las sierras de calar que les proporciona una labor en extremo agradable e instructiva. Con uno de esos aparatos y un poco de madera, la casa se llena de adornos baratos y lucidos.

RINCON LITERARIO

Para el Album de los maestros

La Limosna

Yo mismo en cierta ocasión de esto escena fui testigo: le arrojó pan a un mendigo un niño desde un balcón.

Pero su padre, hombre humano le dijo: —¿No te sonroja? La limosna no se arroja: se besa y se da en la mano.

VICENTE RUBIO

Los robos en la capital

Ayer al medio día un individuo llegó a la casa del señor León Muñoz solicitando trabajo, que le fué dado en el acto, ocupándolo en la limpieza de dicha casa.

El sujeto dió comienzo a su trabajo, pero tres horas más tarde desapareció

llevándose un vestido de casimir y dos pares de calzado fino, todo lo cual costaba la suma de ₡ 155.

Aunque se están haciendo las investigaciones necesarias, todavía no se ha podido dar buena cuenta del ladrón, quien seguramente tenía bien urdido su plan.

La "ZARZAPARRILLA DE CHANNING" contiene ingredientes usados diariamente por médicos de todo el mundo, para purificar la sangre y devolver la salud al enfermo. Usada frecuentemente en casos de Eczema y comezónes de la piel.

Vida Social

Para Cuba parte don Manuel Hernández y su Sr^a D^a Carmen S. de Hernández.—Procedente de Honduras regresó don Emilio P. Blanco.—Se encuentra en San Vicente la familia de don Joaquín J. Peña.—Celebrando su cumpleaños, la señorita Elena Jiménez obsequió unos helados a sus amistades.—Con el nombre de Hortensia fué presentada a la pila bautismal, una niña de don Francisco Arroyo y su señora esposa doña Oliva de Arroyo.—Para Grecia partió don Otoniel Zúñiga.—De Santa Ana vino don Victor Castro Orozco.—Mañana regresará de Cartago doña María Luisa Calvo de Gómez.—Para Turrialba salió don Albino Alvarez.—Va mejorando doña Luisa v. de Vargas.—De cuidado ha estado la estimable madre de don Manuel Salazar Chacón.—Delicada de salud se encuentra una de las niñas de don Roberto Pinto. Deseamos mejor pronto.—Continúa bastante delicada de salud la estimable señora doña Adelina Ugalde de Esquivel. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.—Regresó de Pacayas delicada de salud doña Amelia de Vargas. Que se mejore pronto son nuestros deseos.—De Alajuela vino ayer nuestro amigo don Juan Rodríguez G.

ALMANAQUES PARA 1918

El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica

En rústica ₡ 2.00. En pasta ₡ 2.50
En pasta ₡ 3.00

Almanaque Ilustrado Hispano-Americano.
Almanaque Bailly-Baillière o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica.

En rústica ₡ 1.50. En pasta ₡ 1.75
₡ 0.75

Almanaque de los Amigos del Papa.
Agenda de Bolsillo para uso de particulares.

Un día en cada plana ₡ 2.50
Con dos días en cada plana ₡ 1.50
En Pasta ₡ 1.50

Dietario Centroamericano.
Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. ₡ 1.25. Taco pequeño suelto ₡ 0.50
Taco grande suelto ₡ 2.00

Calendarios esfoliadores comunes a ₡ 0.50, ₡ 1.25 y ₡ 3.50

EN LA
Librería Lehmann
(SAUTER & Co.)
San José, Costa Rica

SOCIEDAD DE SUFRAGIOS

(Por las Animas del Purgatorio)

MISA DIARIA de difuntos a las 6 a. m. en la Capilla del Seminario.
MISAS DE SAN GREGORIO en aplicación por los socios fallecidos.

Número de la defunción	Nombre del socio (o de la socio)	Lugar en que estaba inscrito	Igl. o Capilla en donde se celebran sus misas	Fecha en que empezaron
146	Segura Lauro	Tuis	Seminario	1 Febrero
147	Soto S. Josefa	San José	Seminario	3 Febrero
148	Esquivel Narciso	San José	Seminario	18 Febrero

El Secretario

EL PORVENIR
GRANFABRICA DE PUROS
H.E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefinas".

Marca de Fábrica HERO'R	Puros de «El General» de tabaco Chircagre. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 pureras para trabajo fino. JEN. PACHECO, Agente General	Marca de Fábrica HERO'R
-----------------------------------	---	-----------------------------------

Calle Central lado sur
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO
San José Costa Rica

FUME CHUECOS SOLO CHUECOS NADA MAS QUE CHUECOS
Frescos, Sabrosos, Baratos

ARROZ - CANELA - TRIGO
Depósito general en
LA MARINA
Apartado 797 :-: Teléfono 584

MOVIMIENTO DIARIO

PASAPORTES

Ema Victoria Booth, 32 años, para Panamá, con Belén Kenneth.
Manuel Hernández G., 38 años, para Cuba, con su señora doña Carmen S. de Hernández.

INSCRIPCIÓN DE NACIMIENTO

Elena, de Ramón Román y Elena Barquero.
Carmen, de Francisco Grau y Carmen Canalias.
Gregorio, de Enrique Herrero y Emilia Serano.
Clemencia, de María Castro P.
Gladis, de Francisco Muñoz y Delia Sánchez.

DEFUNCIONES

Manuel Hernández, 74 años, San José.
Marina María, 1 año, San José.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Pablo González, Sta. Ana. Eliseo Espinosa, Cuartel Buena Vista. Maurilio Murillo, Playa Real. Manuel Delgado, San José. Lucía Maldonado, Sixola. Rafaela Solís, Coronado. Gloria Corrales, Coronado. Carmela Díaz, Coyolar. Guillermo Rojas, Limón. Ramón Castro, Guayabo.

Baile de Sañ Vito

El nombre de este baile trae su origen de una calamidad que afligió a la Europa a fines del siglo XVI, y se denominaba *baile de San Vito*; y dícese que las personas acometidas de esta enfermedad sañían en considerable número de una en otra población bailando sin cesar, y que al cabo perecían de cansancio, sin poder sujetar sus movimientos; y que era tal la influencia que ejercía sobre cualquiera que se paraba a contemplarlas, que los espectadores tomaban parte involuntariamente en la mortífera danza, y se incorporaban en ella para no dejarla sino con la muerte.

Hortius, célebre escritor médico, refiere que la causa de haber llamado *baile de San Vito* a la enfermedad científicamente conocida con el nombre de *corea*, se debe a que en Alemania existe cerca del Uima una ermita de aquel Santo, donde iban a bailar en cierta estación del año a las personas atacadas del mal a que nos hemos referido.

GUTIERREZ DE ALBA

La Librería Española

— de —

María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.
APARTADO 314 TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase a

LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial. Calle del Comercio en LIMON, frente al mercado.—Guillermo Niehaus.

UN BUEN NEGOCIO

El modelo de 1917 del automóvil «Ford», abierto, de cuatro asientos, enteramente equipado, cuesta sólo 360 dollars.

En el año comercial, terminado el 31 de julio de 1916, obtuvo la compañía «Ford» un beneficio líquido de cincuenta y nueve millones 994,118 dollars, o sea, más de un millón de dollars a la semana. Se fabricaron más de 509,000 autos, es decir: 1,700 cada día de trabajo. De los 50,000 empleados que la Compañía tiene en todo el mundo, un 74 por 100 tuvieron parte en los beneficios. El fundador y director, Mr. Ford, tiene la mitad de las acciones, por lo que él sólo ha ganado cerca de 30 millones de dollars.

LLAVERO PERDIDO

Pequeño, con una llave "Yale Lock" y otras dos pequeñas. Tráigalas a "La Acción Social" y recibirá propina.

BANQUETE MONSTRUO

He aquí algunos datos del grandioso banquete celebrado por los regionalistas de Barcelona en Mayo de 1916: Los comensales fueron 5,000.

La compañía de tranvías puso un servicio especial que hizo exclusivamente viajes a la hora de la fiesta, para comodidad de los comensales.

Realmente el acto fué magnífico. Baste decir que se habían mandado construir 80 grandes mesas en las cuales se habían invertido 11,000 tablas.

Fuó servido por 250 camareros, 20 jefes y 80 cocineros. Se utilizaron 17,000 platos de porcelana y 11,000 de cartón para postres; 22,000 vasos; 3,000 kilos de pan; 500 de pescado y 600 de carne; 1,250 pollos.

Ha sido el banquete de más comensales de España.

Se habían preparado 1,350 botellas de champán, 3,000 litros de vino y 2,500 botellas de agua higiénica de mesa.

Fueron repartidos unos prospectos con las indicaciones oportunas para poder asistir al acto.

EL TIEMPO

Ola de frío en Marzo

Intensa OLA DE FRIO he calculado para los días 3, 4 y 5 del actual. Habrá microsismos, el día 6.

MARIANO VALENCIA

San José, Marzo 1º de 1918. A las 10 p. m.

LA MARINA

EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979 Teléfono 584
En el Mercado

Acaba de recibir

Frutas secas, Melocotones, Ciruelas Albaricoques, Peras, Manzanas, Pasas Dátiles, Higos en petacas Eslabones - Mecha y Piedra de fuego Licores - Abarrotes - Granos

Ventas al por mayor y al menudeo

Salsa Inglesa "Nacional"

Florencio Salazar, Fabricante

Lado Norte de la Iglesia de La Merced Depósito por mayor en La Gran Vía Este producto es igual al extranjero Se fabrican otras salsas como la de tomate Es ya muy bien conocida de todo el público y del comercio

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación. —Negocios civiles y criminales— Despacho todo el día.

En La Geisha

Depósito permanente de OSTIONES FRESCOS Gran surtido de vinos y licores de las mejores marcas La variedad más grande en confites finos TELEFONO N° 439

LA POUPEE

CANTINA, PULPERIA Y VIVERES

300 varas al sur de la Botica Francesa Se vende un billar de 1ª clase y un boliche propios para club o espectáculo públicos.

ELIAS VARGAS M.

EL MERCADITO

Teléfono 702 F. Vargas V. Apartado 669

COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta

Café - Arroz - Maíz - Frijoles - Azúcar Manteca - Queso Bagaces - Harina - Almidón Escobas - Sal - Jabón, etc., etc.

No se olvide. Sus órdenes a EL MERCADITO Son los precios más bajos de la plaza

P Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca **P**
u
r
o
s
LA ZARAGOZANA
Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R.
DEPOSITO EN SAN JOSE,
LA POUPEE de ELÍAS VARGAS M. **S**

VINO PARA CONSAGRAR NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas
Juan Knöhr hijos

La Fábrica Richmond es la más popular

Se preparan magníficas cervezas BLANCAS Y NEGRAS Kola - Limonada - Zerza - Ginger Ale Especialidad en pedidos de pueblos.—TELEFONO 759

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas
tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.